



教育目標：ふるさと宝立の自然や人に学び たくましく生き抜く子の育成

体験や学んだことを生かす2学期に！

校長 時兼 秀充

チャイムではなく、自分で自分の時間をコントロールして活動する夏休みが終わりました。今年の夏も暑い日々が続き、全国各地で体温を超える40℃に迫る暑さの日が続くなど、暦の上では秋のはじまりにあたる立秋を過ぎても暑い日が続きました。

そのような中で、夏休み中は職場体験では6事業所で5名、サマーボランティアでは3事業所で7名の生徒が貴重な体験をさせていただきました。また、あすなるボランティアやトライアスロン大会のボランティアにも積極的に参加するなど、児童生徒たちは地域の方々の温かい支援の中で生き生きと活動し、成長することができました。地域の皆様のご厚意に深く感謝申し上げます。

さて、夏休みは、様々な体験を通して自己を成長させる大きなチャンスであります。このチャンスを生かし自己を成長させるためのより良い選択（決断）ができたでしょうか？

人間のよき成長には、欠かせぬ2つの要素があると考えています。4月号にも書きましたが「目標をもって努力を継続すること」、「ポジティブに考え、挑戦すること」です。今年の夏の甲子園で、新たな高校野球の魅力を発信し、旋風を巻き起こした慶応高校は、自主性を重んじる中で、高い目標をもちポジティブに挑戦し続けてきたことで、甲子園という大きな舞台で大いに力を発揮することができたのだと思います。そして、常に笑顔で、積極的にプレーできる土台として、目標を持ち、目標達成のために何が不足しているのか、何をすればよいのかを明確にして努力し続けてきたからです。そのように常に自分と向き合い努力してきたからこそ、チャンスやピンチの場面でも、初球から積極的に打つことができるのだと思います。私も甲子園を目指し一生懸命練習した高校球児のひとりですが、今振り返ると、ただただ時間をかけてたくさん練習してきたという満足感だけで、自分と向き合い、何をどのように練習して力をつけていくのかなど、明確なストーリーを描かずに努力していました。そのため、緊迫した場面では、早く結果を出しその場から解放されたいと初球を打ったり、逆に結果を恐れて手が出なかつたりしました。しかしながら、最近活躍している多くのスポーツ選手は、そうした場面を想定し、そこで自分のパフォーマンスを最大限に発揮できるように努力しています。科学的な分析やトレーニング方法の進化とともに、これまで以上に自分の持っているパフォーマンスを出し切ることができる選手が多くなってきています。

2学期がスタートするにあたり、児童生徒一人ひとりが明確な目標を持ち、これまでの体験を生かしながら、自分と向き合い、努力を積み重ねられるように、教職員一丸となって支援していきたいと考えています。また、2学期は運動会や青潮祭など様々な行事があり、一年の中で最も学校が活気づく学期でもあります。夏休み中も児童生徒たちは、運動会に向けて、団旗づくりやダンス練習など積極的に活動していました。これらの行事等を通して児童生徒が主体的に取り組むことで、自発性や自主性、自律性が生まれ、さらにたくましく、大きく成長していくものと思います。今後もあらゆる場において、自分と向き合い、目標達成に向けて努力し続けることを大切に取り組んで参ります。保護者・地域の皆様におかれましても、これまでに引き続き、ご協力・ご理解をよろしくお願いいたします。



◇サイエンスチャレンジ **後期課程**

7月27日(木)、中能登町ラピア鹿島で能登地区の中学校の代表が集まり、サイエンスチャレンジが行われました。宝立小中学校からは、7年生の3人が参加しました。3人で話し合ったり、仕事を分担したりなど、協力して課題に取り組んでいました。残念ながら、入賞はできませんでしたが、競技終了後には、他の学校の生徒とモーターカーの工夫した点について話し合うなど有意義な時間となりました。



◇サマーボランティア **後期課程**

8月1日(火)から8日(火)の期間に行われた中・高生サマーボランティア体験に、本校より7名の生徒が参加しました。宝立保育所、第三長寿園、とうほうの里の三カ所でボランティアをさせていただきました。活動に意欲的で周りを見ながら取り組むことが出来ました。普段なかなかできない体験に自分なりに課題意識をもって取り組んでいました。

ボランティアをさせていただいた施設の方々、貴重な体験をありがとうございました。



◇鼓笛ミニ演奏会 **4～6年生**

8月4日(金)、鼓笛のミニ演奏会を行いました。今年も楽しみにしていた七夕パレードが中止になってしまいました。そこで、ここまでの練習の成果を全校児童生徒に聞いてもらいました。鼓笛隊32人で演奏するのは最後でしたが、堂々とした立派な演奏でした。運動会では動きも加わり迫力のある鼓笛演奏になるかと思います。楽しみにしてください!!



◇運動会オリエンテーション **全校児童生徒**

8月4日(金)、体育環境委員会が運動会オリエンテーションを行いました。運動会の目的や楽しそうな種目の紹介やその説明がありました。また、運動会スローガンの紹介もありました。今年度の運動会スローガンは「気合いだ!笑顔だ!全力だ!これがホントの宝立魂」です。このスローガンのもと全員で協力して取り組みましょう!その後各団に分かれてリレーやキリコレースのメンバーを決めました。本番が楽しみです!



◇あすなろボランティア

8月4日(金)、宝立公民館で「あすなろ会」主催のボランティアがありました。今回は長寿園へ贈る時計の製作を行っていました。児童生徒たちは、とても楽しそうに工夫を凝らしたオリジナル時計を沢山作りました。地域の方と協力してボランティアに自ら参画することは非常に素晴らしく、大切なことですね。ご協力いただいた宝立公民館の皆様、及びあすなろ会の皆様、ありがとうございました。



◇平和集会 **全校児童生徒**

4日（金）、登校日に小中学生に分かれて平和集会を行いました。小学生は、「平和って何なのか」、「今は平和なのか」について考えました。先生からの問いかけの後、近くの友だちと話し合いをし、様々な意見を出し合いました。どちらかというと、「平和ではない」と答えた児童の方が多かったようです。後半には、図書委員の読み聞かせがありました。戦争の悲惨さや平和の大切さが伝わるように、丁寧に読んでくれました。これを機に、戦争や平和について考えてほしいと思います。



◇わく・ワーク体験ありがとうございました。 **8年生**

8月1日（火）～3日（木）に、8年生の職場体験が行われました。活動の様子を紹介いたします。

珠洲温泉のとじ荘

接客や清掃などを体験しました。緊張しながらも見附茶屋で接客をしたり、客席に持っていく箸やナブキンの準備をしたり、お客さんが気持ちよくチェックインできるように客室の清掃の体験をしたりしました。体験を通して「働くことは人のために動くことだ」と学びました。



農事組合法人こうぼうアグリ

地域の方々と協力しながら、農作物の箱詰めや商品の袋詰めなどを体験しました。この体験を通して、「働くとは何か」について考えることができました。暑い中での作業で重い物を運んだり、丁寧に袋に詰めたりすることは大変でしたが誰かのために仕事をするのは楽しいということを学ぶことができました。



JUN 美容室

接客や整髪、着付けなどを体験しました。接客の際に、相手に喜んでもらうという意識を持って、明るい声で挨拶をすることや、丁寧に作業をすることの大切さを学ぶことができました。また体験を通して相手に喜んでもらうために仕事をすることの楽しさを知ることができました。



谷口自動車工業と越後石油店

洗車、配達業務、接客などを体験しました。体験を通して、「仕事はお客さんのためにすることなので、仕事をするときは、常に集中して目の前のことに取り組むことが大切なのだ」と気づくことができました。相手のためという視点を持つこと、自分も社会の一員なのだという視点を持つことができたと思います。



宝立保育所

幼い子とのコミュニケーションの取り方に悩みながらも、自分なりに工夫しながら取り組み、子供が楽しく過ごすための工夫や子どもとの関わり方について学んでいました。体験を通して、誰かのためになることができるよう考えて動くことは楽しいことだと振り返っていました。



とても貴重な体験ができました。職場体験で学んだことを、今後の学校生活に生かしていきましょう。

お忙しい中、ご協力いただきありがとうございました。

◇先輩に学ぶ進路講話 9年生

7月21日（金），飯田高校の生徒を招いて先輩に学ぶ進路講話を行いました。本校の卒業生，紙子さんと米沢さんから受験勉強や高校生活についてお話を聞きました。夏休みの過ごし方や受験勉強の仕方などの疑問について，質疑応答を通してたくさんのお話を学ぶことが出来ました。飯田高校の先生，先輩の皆様ありがとうございました。



◇宝立地区合同ラジオ体操

8月13日（日），宝立地区青年福祉委員会，宝立町連合こども会役員会主催の合同ラジオ体操が見附島海岸で行われました。

朝日を背にした見附島の前で，気持ちよく体操することができたのではないのでしょうか。当日は，100人ほどの参加でした。青年福祉員の皆様，子ども会役員の皆様，お世話いただきありがとうございました。



◇珠洲市親子議会

8月4日（金），珠洲市産業センターにて，珠洲市親子議会が開催されました。各学校の代表の子ども議員14名が出席しました。本校からは，6年生の橋元歩武さん，9年生の谷口空さんが学校代表として出席しました。橋元さんは，「珠洲市を安心して子育てできる町にするために」というテーマで，谷口さんは，「珠洲市宝立町の災害対策（減災グッズや情報公開）について」というテーマで，意見・提言をしました。2人とも珠洲市の将来について真剣に考え，堂々と提言していました。



9月の行事予定

1	金	交通安全指導・始業式
2	土	
3	日	
4	月	読書ボランティア 夏休み作品展～8日 
5	火	
6	水	全校集会
7	木	生き物観察会2・3年生
8	金	市科学作品展（わくわく広場）～10日
9	土	↑ 奥能登新人大会 （野球・バスケ・テニス）
10	日	↓ 奥能登新人大会（野球・バスケ）
11	月	小中委員会（運動会準備）
12	火	
13	水	ブロック集会
14	木	職員会議 運動会予行練習
15	金	SDGs 学習会（3～6年生）
16	土	
17	日	運動会 
18	月	運動会（予備日）
19	火	振替休業日（17日分） 
20	水	小中別集会
21	木	グッドマナーキャンペーン～29日 生き物観察報告会まとめ（2・3年生）
22	金	
23	土	能登地区新人野球大会 全能登中学校新人バスケットボール能登町大会
24	日	能登地区新人野球大会 全能登中学校新人バスケットボール能登町大会
25	月	小中委員会（前期最終）
26	火	児童生徒集会 わくワーク体験発表会（8年生）
27	水	集金日 写生大会（5～9年生）
28	木	集金日
29	金	
30	土	能登地区新人野球大会

親子早朝学校環境整備作業

8月26日

ご協力いただきありがとう

ございました！！おかげで

校舎内がきれいになりました！

